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Пусть ярче светятся 
огни рабочих клубов

К о а т е  всех домов в поселке 
имени Куйбыш ева здание клуба. 
Веселым дождем разливаю тся по 
вечерам электрические огни у вхо
да, освещ ая яркие щ иты реклам, 
маня и за зы в ая  прохож их.И  труд- 
но удерж аться от соблазна и не 
войти в  этот светлый дом, где 
авучит музы ка и песни, лью тся 
душевные беседы, разгораю тся 
жаркие споры о прочитанных кни
гах. 350  человек заним ается в 
круж ках клуба «С троитель». Н аи 
более одаренные певцы, плясуны, 
музы канты , чтецы демонстрирую т 
свое мастерство в концертах ху
дожественной самодеятельности. И 
от занятий  молодого рабочего в 
кружке получается двойная поль
за. Г отовясь к выступлению , он 
сам растет, расш иряет свой круго
зор, а вы ступая на сцене, доста
вляет радость зрителям . О ргани
заторам и, активистами клубной 
самодеятельности являю тся сами 
рабочие, постоянные посетители 
клуба.

В правлении клуба «Строитель» 
молодые рабочие слесарь-монтаж 
ник Ю рий К атаев ,мотористка Ж е
ня Бабиченко, электрик Григорий 
С оляник, шофер Всеволод И вано
вич Загородны й, ж елезнодорож 
ный ревизор М ихаил Васильевич 
Е рм олаев. Э то  они запевалы  и за 
водилы  в клубной самодеятельно
сти, посменные деж урны е на вече
рах отды ха, организаторы  вы езд
ных концертов на предприятия, в 
колхозы .

Н е  только увеселительные меро
приятия проводит клуб. Н а  мно
гочисленных м онтаж ах и стендах, 
в диаграммах ш ф отограф иях з а 
печатлены успехи ангарчан в стро
ительстве города, величие наших 
трудовых будней, на Д оске по
чета лица тех, кто добивался этих 
успехов, кто своими руками стро
ил дома, дороги, устилал асф аль
том улицы . М онтаж и, плакаты, 
панно систематически обновляю т
ся.

11ришедший в клуб «Строи
тель» мож ет послуш ать интерес
ную лекцию, в зя ть  в библиотеке 
новую книгу. Ч лены  правления 
и 'руководителя клуба делаю т все 
для  того, чтобы молодые люди 
уходили из клуба духовно обога
щенными.

К оличество культурно - просве
тительны х учреж дений в А нгарс
ке а нынешнем году увеличилось. 
6 ноября откры лся клуб в посел

к е  «Ю го-Восточный», население 
поселка получило возмож ность 
смотреть кинофильмы, пользовать
ся услугами библиотеки. З а  ме
сяц  в библиотеку записалось 270 
читателей. Н а  лекцию об искусст
венных спутниках З е м л и  пришло 
столько слуш ателей, что зритель
ный зал  (1 7 0  м ест) не мог вмес
тить всех желаю щих. Э то ли не по
казатель большв.-i духовных запро
сов населения? З а д а ч а  правления 
клуба, которое здесь уже избрано, 
еврячо откликнуться па эту тягу 
к свету, знаниям , сделать клуб

подлинным очагом культуры. Э то
му молодому учреждению  нужна 
серьезная помощ ь и со стороны 
предприятий, чьи рабочие прож и
ваю т *в поселке, в первую очередь 
групкома строительства.

Н а баланс городского отдела 
культуры  переданы клубы Сухов- 
ской и З у я  (сейчас эти  поселки 
влились в А н гар ск). В зданиях 
этих клубов предстоят большие 
ремонтные работы , деньги для 
этой цели отпущ ены. Д ело  .только 
за  тем. чтобы  быстрее отремонти
ровать помещения и дать возм ож 
ность молодежи поселков, которая 
.также трудится на предприятиях 
А нгарска, смотреть кинофильмы, 
устраивать вечера отдыха, весело 
и полезно проводить свой досуг.

К лубная работа не терпит шаб
лона, форм ализм а. Ч тобы  прове
сти какое-то мероприятие, празд
ничны й вечер, организаторам  
клубной самодеятельности самим 
надо иметь очень хорошую подго
товку и теоретическую  и практи
ческую. Н ел ьзя  сказать, чтобы в 
А нгарске не проводились семина
ры клубных работников. З авко м  
и групком практикую т такие семи
нары, на них ставятся  нужные и 
конкретные вопросы: как органи
зовать хоровой круж ок, как прово
дить праздничный концерт и т. д. 
Все это, безусловно, злободнев
ные и необходимые темы, но док
лад на семинаре порой поручается 
такому человеку, который сам 
лиш ь в очень незначительной сте
пени практически знаком  с тем, 
чему учит аудиторию . Х удож ест
венные руководители круж ков са
м одеятельности, директора клубов 
ставят вопросы о серьезной теоре
тической учебе. Вот что говорит 
по этому поводу художественный 
руководитель клуба «Строитель» 
т. Х аритонов:

— Водители повышаю т свои зна
ния на курсах техминимума, стро
ительные м астера по вечерам слу
шают лекции в учкомбинате, вра
чи собираю тся на конференцию, 
это необходимо для их работы, 
для их роста. Я  не помню, чтоб в 
А нгарске проводился цикл лекций 
по эстетике, истории театра, дра
матургии и другим вопросам для 
клубны х работников. А  как нам 
это необходимо.

В одном из клубов был случай, 
когда один из ш татны х работни
ков вовсе не в ш утку объявил  о 
том, что на днях умер Ш иллер. 
Э то звучит анекдотически, но тот 
факт, что вож акам  клубной само
деятельности необходимо учиться, 
бесспорен, и руководителям  проф
сою зных организаций и городско
го отдела культуры  нуж но серьез
но подумать над организацией та
кой учебы.

Растет А нгарск, расплавляет 
плечи, набирается сил. П усть же 
рекой льется веселье в наших клу
бах, пусть черпает в этом веселье 
силу и бодрость духа наша моло
дежь!

15 декабря—день выборов народных судов РСФСР!

К  С В Е Д Е Н И Ю  И З Б И Р А Т Е Л Е Й

Исполком Ангарского городского Совета доводит до сведения из
бирателей, что избирательный пункт № 26 расположен во ' Дворце 
культуры, № 2)7 — в спортпавильоне, № 3 3 — в красном уголке 
дома Js? 2, 106 квартала, № 34 — в красном уголке поселка имени

Исполком.

Готовятся яо дню 
голосования

Большую массово-политическую 
работу среди населения проводит 
агитколлектив избирательного 
пункта, расположенного в школе 
.\« 5. В период подготовки к вы
борам народных судов здесь про
читаны лекций: «Об искусствен
ных спутниках Земли», «Роль со
ветской общественности в борьбе 
с расхитителями социалистиче
ской собственности», «Религиоз
ные секты» и другие.

В минувшую субботу здесь сс- 
г-тоялся вечер ;молодых избирате
лей. Пенсионер т. Шатская рас
сказала молодежи о поведении со
ветского молодого человека в об
ществе. Потом были танцы, игры. 
В воскресенье пенсионер т. Ут
кин давал консультацию по юри
дическим вопросам. А вечером он 
как участник борьбы за установ
ление советской власти в Иркут
ске встретился с избирателями. 
II ос л f лекций демонстрировалось 
кино.

На избирательном пункте идет 
подготовка к оборудованию поме
щения для голосования: изготав
ливаются урны, кабины, готовит
ся мебель, картины.

СУДЬЯ ОТЧИТЫВАЕТСЯ ПЕРЕД 
ИЗБИРАТЕЛЯМИ

На днях кандидат в народные 
судьи судья 1-го участка т. Браж
ников И. II, встретился с избира
телями седьмого избирательного 
пункта. В актовом зале ремеслен
ного училища № 4 собралось око
ло 200 человек. Тов. Бражников 
сделал доклад о работе 1-го уча
стка народного суда города Ангар
ска за период с 1954 года.

В заключение встречи участни
ки художественной самодеятель- 
нюсти клуба рабочей молодежи 
выступили с концертом.

Г. Яковлев.

За тесную связь  
л и т е р а т ур ы  и иск ус с т в а  

с ж и з нью народа
В Иркутске, в театре юного 

зрителя, состоялось созванное об" 
комом КПСС областное совещание 
творческих работников. От Ан
гарского литобъединения на со
вещании присутствовали: тт. Ты- 
чинин В. В,, Алексеев В. А., Вер- 
номудрова Я. И., Зверева Л. Ф. и 
Другие.

С докладом «За тесную связь 
литературы и искусства с жизнью 
народа» выступил иркутский пи
сатель т. Кунгуров Г. Ф. С содо
кладами выступили тт. Рогаль 
В. С. и Куликовский М. А.

Ангарский писатель т. Тычи- 
нин В. В. подверг резкой критике 
роман «Не хлебом единым» Ду- 
динцсва и ряд других произведе
ний, неправильно отражающих 
советскую действительность. 
Выступивший затем т. Алексеев 
В. А. остановился на недостатках 
в работе Ангарского литобъедине
ния, отметив факт ликвидации 
литературного кружка при Двор
це культуры. Тов Алексеев В. А. 
говорил о необходимости усиле
ния руководства литобъединением 
со стороны ГК КПСС, об усилении 
связи работы литобъединения с 
жизнью города и промышленных 
предприятий и о необходимости 
оказания творческой помощи ан
гарскому литобъединс-нию со 
стороны Иркутского отделения 
Союза советских писателей.

I ,  Ч ц т и д о .

-Успехи деревообработчиков
Досрочно ВЫПОЛНИВ годовой 

план и соревнуясь в честь вы
боров народных судов, коллек
тив Гребневского деревообде
лочного комбината уже выдал

Центральная кольцевая до
рога будет асфальтирована и 
свяжет между собой производ
ственные корпуса, благоустро
енные бытовые помещения. 
Территория ДОКа озеленяется. 
Для рабочих комбината рядом 
с конторой будет построена 
столовая.

Новыми производственными 
успехами встречает день вы
боров народных судов РСФСР 
коллектив Зверевского ДОКа.

сверх годового 
плана продукции 
на сумму 780 ты
сяч рублей, в том 
числе ^200 погон
ных метров окон
ных блоков,18000 
погонньгх метров 
плинтуса, 120 ку
бометров строга
ных досок, пять 
комплектов сбор
ных щитовых до
мов.

Началась реконструкция ком
бината. Строящийся столярный 
цех будет оборудован полуав- 
томатическими поточными ли
ниями на сборке:, специальны
ми камерами для покраски 
оконных и дверных блоков.

В 1958 году на комбинате 
начнется строительство1 ме
бельного цеха, который будет 
изготовлять мебель для школ, 
детсадов, магазинов и т. д. Ре
конструируется и лесопильный 
цех. В новом .корпусе цеха бу
дут установлены четыре лесо- 
рамы. Предусмотрено создание 
специального цеха раскроя 
черновых заготовок и утилиза
ции отходов.

Бригада, которой руководит
B. Игнатова (утильцех Зверев
ского деревообделочного ком
бината), ежемесячно выполня
ет свои производственные за
дания на 160— 170 процентов.

«Доктором машин» в шутку 
называют рабочие своего това
рища, — слесаря Зверевского 
ДОКа С. Якобовича. Он быстро 
и качественно ремонтирует 
оборудование, «излечивает» 
его от неполадок. Славится он 
и как активный рационализа
тор.

На снимках: (слева) В. Иг
натова, (справа) слесарь
C. Якобович за работой.

Фото А. Елфимова,

14 миллионов пассажиров
10 декабря, на 15 дней раньше 

чем по обязательству, закончил 
выполнение годового плана кол
лектив трамвайного парка. Трам
вайщики перевезли в 1957 году 
14 миллионов пассажиров, а все
го с начала работы парка —- бо
лее 45 миллионов пассажиров.

Среди лучших передовиков

В подшефных колхозах

П о 13 п о р о с я т
Отвечая. на призыв Комму

нистической партии — в бли
жайшие годы догнать США по 
производству мяса, молока и 
масла на душу населения, кол
хозники Кировского района 
приняли на « б я  повышенны.1 
социалистические обязательст
ва по увеличению производст
ва животноводческой продук
ции.

Хороших показателей в этом 
соревновании добилась свинар
ка сельхозартели «Прогресс» 
Елизавета Иннокентьевна Хом- 
к олова. В течение этого года 
она получила и вырастила до 
двухмесячного возраста 156 
порош от -12 закрепленных

производства, отличившихся в 
борьбе за досрочное выполнение 
годового плана —• водители 
тт. Боговина, Лазарева, кондук
торы тт. Дудайте, Козоедова, ре
монтники тт. Гришков, Кузнецов, 
Рудаков и другие.

М, Кувшинов, 
старший инженер цеха.

н а  с в и н о м а т к у
за ней основных свиноматок. 
Таким образом, на каждую сви
номатку получено ею по 13 
поросят.

Успехами в труде вс тречаю г 
новый год и другие свинарки 
этого колхоза. Свинарка Анна 
Максимовна Хомколова от каж
дой разовой свиноматки полу
чила по 8 деловых поросят.

Свинарка колхоза «Ленин
ский авангард» Агриппина 
Павловна Сигникова от 12' ма
ток получила по 11 порося г. 
Евдокия Егоровна Жданова от 
30 разовых маток получила в 
среднем на свиноматку 5,5 по-



Партийная жизнь

Учебой надо дорожить
З а  технический 

прогресс

Антонине Николаевне Соколо
вой сейчас 58 лет, она пенсио
нерка. И несмотря на все это—  
она лучший слушатель кружка по 
научению истории КПСС. В прош
лом году, когда Соколова только 
записалась в кружок, она слабо 
разбиралась даже в самых прос
тых вопросах. «Вы уж меня не 
спрашивайте». —  говорила Ан
тонина Николаевна пропагандис
ту. А сама старательно вела кон
спект, записывала каждый непо
нятный вопрос и всегда настой
чиво готовилась к очередному за
нятию. В дальнейшем Антонина 
Николаевна стала принимать уча
стие в собеседованиях.
— Кружок, —  говорит т. Соколо

ва, —  помог мне. —  И как ни 
сказать спасибо товарищам и про
пагандисту!

В этом году в кружке уже про
ведено 8 занятий. Слушатели 
изучали тезисы ЦК КПСС, доклад 
т. Хрущева «а юбилейной сессии 
Верховного Совета СССР. Пропа
гандист т. Середкин хорошо го
товится к каждому занятию, поэ

тому они проходят содержательно
и интересно. Дорожат своим 
кружком и активно участвуют в 
собеседованиях слушатели тов. 
Агафонова, Захарова, Соколова и 
другие работники жилищно-ком
мунальной конторы строительст
ва. В кружке 18 слушателей. 
Вместе с коммунистами здесь за
нимаются семь комсомольцев.

Кружок может и должен рабо
тать лучше. На некоторых заня
тиях здесь присутствует по 
10— 11 слушателей. Больше 
всех пропустили занятий без ува
жительных причин тт. Садов
ская, Волкова и Файзулина. Но 
разве с этими товарищами бесе
довали? Или их обсудили на пар
тийном бюро за недисциплиниро
ванность? Нет, конечно.

Учебой должен дорожить, как 
это делает Антонина Николаевна 
Соколова, каждый слушатель, и 
это чувство надо воспитывать у 
молодых коммунистов и комсо
мольцев.

Г. Чирков. I

120000  рублей экономии

Экономическая школа агитаторов

Смелее внедрять механизмы  
на строительстве тилья

К оллектив пятого

— Вы знаете, —  обратился ко 
мне один из лучших экскаватор
щиков нашего района т. Кол- 
чин,— такая учеба нам, агитато
рам, очень полезна и очень нуж
на!

Тов. Колчин тепло рассказал о 
первом занятии школы агитато
ров, созданной при нашей пар
тийной организации.

Экономическая школа агитато
ров района механизированных ра- 

' бот создана недавно. В ней зани
маются 11 коммунистов. 8 ком
сомольцев и 7 беспартийных ра
ботников — это мотористы, эк
скаваторщики, прорабы, десятни
ки и начальники участков. Заня
тия проводятся каждый поне
дельник после работы.
По первой теме— организация тру 

да и заработной платы— занятия 
проводил инженер т. Захаров. На 
первом и втором занятиях он про
читал лекции, а на следующем—  
будет семинар.

Ученным планом, утвержден
ным партийным бюро, предусмот
рены такие темы: планирование, 
организация строительных работ 
и комплексная механизация, хо
зяйственный расчет, финансиро
вание и т. д.

Лекции подготовлены инжене
рами района. В каждой подробно 
рассказывается о постановлениях 
партии и правительства в облас
ти строительства, обобщается пе
редовой опыт и конкретная прак
тика на участках нашего района.

Экономическая учеба агитато
ров поможет агитколлективу про
водить свою работу в бригадах и 
на участках в тесной ссязи с 
конкретными задачами борьбы за 
экономию и бережливость, за
лучшее использование механиз
мов, распространение передового
опыта.

В. Бупачо,
секретарь партбюро РМР.

Береснев Сергей Ф едорович, з а 
меститель начальника производст
венно-технического отдела монтаж
ной канторы  строительства,— ак
тивный рационализатор. В этом 
году он внес три рационализатор
ских предложения, экономический 
эффект от которых составляет 
120 ты сяч рублей. Т олько пред
ложение о замене металлических 
опор под трубопроводы  на ж елезо
бетонные дало экономии 48 тысяч 
рублей. 70  ты сяч рублей—такой 
экономический эффект от  внедре
ния предлож ения об удлинении 
сборок труб.

Н а  снимке: С. Ф . Береснев.
Ф ото  А . Елфимова. 
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ВУЛКАНИЗАЦИЯ РЕМНЕЙ

Сколько текстропных ремней на 
станках несут нагрузку на ремонт- 
но- ме х а ни чес ком заводе. И  не
редко они рвутся. Раньш е пор- 
ваганые ремни вы брасы вали, полу
чали со склада новые и устанавли
вали.

М еханик ремонтно-механического 
цеха т. Ш апош ников предложил 
приспособление для вулканизации 
текстропных ремней. Оно очень 
просто по устройству. Пресс. Н а 
нем крепится нагревательная пли
та, а  выше —  рабочая плита, в ко
торую  помещаются разорванны е 
концы ремня. Рабочая плита при 
помощи электричества в течение 
50 минут нагревается до 140 гра
дусов. М еста вулканизации ремня 
предварительно обезж ириваю тся. 
Ремни после реставрации очень на
дежны.

П редлож ение т. Ш апош никова | 
позволило значительно сократить 
расход текстропных ремней.

А .  Войтов.

строительно
го района накопил значительны й 
опы т использования строительных 
механизмов. М ы  смело мо
жем сказать, что на нашем строи
тельстве применяю тся все извест
ные в нашей стране механизмы, 
инструменты и приспособления для 
отделочных работ.

М ногое из новой техники завое
вало себе прочный авторитет у 
рабочих. П опробуйте предлож ить 
столярам  строгать вручную по
лы ■—• они„ засм ею тся —  это и неу
добно и невыгодно. С трогание по
лов производится теперь специ
альной машиной. Работа вы пол
няется значительно скорее, с наи
меньшей затратой  сил, качество 
полов отличное.

Зам ечательны м и помощниками 
ш тукатуров являю тся растворона- 
сосы. Ш тукатуры  сейчас и  не 
представляю т себе, как можно 
разносить раствор в ящ иках по 
этаж ам , подниматься с ним по 
лестницам.

Сейчас на строительны х пло
щ адках работает 40  растворонасо- 
сов. Спрос на них растет. М ехани
заторы  нашего района решили 
произвести модернизацию  годами 
лежавш их на базе оборудования 
старых растворонасосов системы 
«Ростминграж данстроя», переде
лать их на плунж ерно - диафраг- 
мовые. М одернизацию  удалось 
произвести в  короткий срок. Д ва 
таких насоса уже три  месяца б ез
отказно работаю т на строительст
ве.

Д л я  механизации вертикальной 
подачи стройматериалов мы ис
пользовали опыт монтажной кон
торы строительства, применили 
автопогрузчик системы ангарско
го рационализатора т. П тицина, С 
помощью такого автопогрузчика 
производится подача на строящ ие
ся  здания оконных и дверных 
блоков, кухонных очагов, ш лакобе
тона и других деталей и матери
алов. И спользуя опыт этой же ор
ганизации, мы сейчас переоборуду
ем ш ланговые вибраторы  в элек
тросверла для производства отвер
стий сантехнических узлов. З а  об
разец в зя то  электросверло т. С и
зова. Успешно работаю т на строи
тельстве растворомеш алки конст
рукции наших рационализаторов.
К  сожалению , мы не можем з а 

кончить оборудование «и пустить в  
ход шесть таких растворомеш алок, 
так как не хватает электромоторов 
мощностью 0,60 кзт .

Г сзо р я  о  наших достижениях, мы 
не долж ны  забы вать о недостат
ках. Если опытом нашей работы 
интересую тся другие районы, то 
нужно прямо сказать , что не все 
руководители участков, прорабы 
нашего района по-настоящ ему ис
пользую т механизмы, интересу
ю тся новой техникой, внедрением 
передового опы та лучш их рабочих. 
В зять, например, малярные рабо
ты. Значи тельная часть маляров 

'все ещ е работает по-старшгке — 
кистям и— опасаясь применять но
вые инструменты и приспособле
ния. А  между тем бригада т. О р 
лова, созданная в основном и з мо
лодых рабочих, успешно пользует
ся  всем новым. О на применяет 
пистолетную  окраску панелей, ме
ховые валики, механизмы для на
несения и ш лифовки шпаклевки.

Н а  мой взгляд , не мешало бы 
нормативно - исследовательской 
станции (начальник т. Байдин) 
проанализировать работу бригады 
т. О рлова  и совместно с бюро но
вой техники, рассказать об ее опы
те. Э то, несомненно, принесло бы 
большую пользу, наглядно показа
ло маловерам преимущ ества рабо
ты с применением новых механиз
мов. Э нергично нуж но внедрять 
новую технику и нам самим. В не
дрение механизмов, новой техники 
требует проведения эксперимен
тальных работ. Д л я  этого отпус
каю тся большие средства, но они, 
как правило, почти не использую т
ся. З д е с ь  еще сказы ваю тся канце- 
лярско  - бю рократические методы 
работы некоторых счетных работ
ников, которые больше озабочены 
тем, на какую  статью  отнести эти  
расходы, чем продвижением новой 
техники.

И звестно, что все новое проби
вает себе дорогу, борясь со ста
рым. Н уж но надеяться, что при 
помощ и партийной и профсою зной 
организаций наш строительный 
коллектив преодолеет эти  трудно
сти и еще лучше, полнее будет ис
пользовать механизмы на строи
тельстве, обеспечит тем самым 
рост производительности труда.

К. Шамаев, 
гл. механик пятого стройрайсна.

Новые предложения рационализаторов

Второй искусственный спутник Земли
С пустя месяц после запуска пер

вого искусственного спутника З е м 
ли в Советском С ою зе бы л создан 
и успешно запущ ен второй, более 
совершенный спутник, который с 
3 ноября начал свою ж изнь в кос
мическом пространстве.

В течение М еж дународного гео
физического года в Советском 
С о 1£>зе предполагается запустить 
еще ряд  спутников, на которы х бу
дет проводиться большой комплекс 
исследований в верхних слоях ат 
мосферы Зем ли .

Н а  первом спутнике все прибо
ры, радиопередатчики и их источ
ники питания электроэнергией 
располагались внутри его. С пут
ник, имеющий форму ш ара, был 
установлен в  передней части раке- 
ты-носителя. П осле того как эта 

.ракета вы ш ла на орбиту и достиг
ла скорости примерно 8 километ
ров в секунду, шар отделился от 
ракеты.

Н а  втором спутнике вся иссле
довательская аппаратура, радио
передатчики и источники энергии, 
а такж е подопытное животное р аз
мещены на последней ступени р а 
кеты, которая и назы вается теперь 
вторы м  искусственным спутником.

З ап у ск  второго искусственного 
спутника показал, что конструк
тивны е данные ракеты еще более 
совершенны, чем это можно было 
ож идать после создания первого 
спутника. Н а  этот р аз вес всей

аппаратуры для проведения науч
ных исследований и подопытного 
ж ивотного равен 508 ,3  килограм
ма. Э то  в шесть раз превышает 
вес первого спутника и  в пятьде
сят раз больше веса спутника, ко
торый предполагали запустить 
американцы.

Т ак  же как и при первом запус
ке, второй спутник создан на 
сложной в осущ ествлении и инте
ресной в научном отношении ор
бите, проходящ ей вблизи полюсов 
З ем ли  под углом 65 градусов к 
экватору. Н о  если у первого спут
ника наиболее удаленная точка 
орбиты  находилась на высоте 900

Ц елы й комплекс научных иссле
дований на искусственных спутни
ках связан  с изучением ж изнедея
тельности организма за пределами 
земной атмосферы. Э ти опыты с 
ж ивотными преследую т цель вы яс
нить условия, которые необходимо 
будет создать человеку сначала 
для кратковременного полета за  
пределы земной атмосферы, а з а 
тем и для более длительны х кос
мических путешествий.

П роводилась регистрация пуль
са, дыхания и кровяного давления 
собаки, снималась электрокардиа- 
грамма работы сердца. Ч увстви 
тельные элементы изм еряли тем-

Э лектрослесарь первого строи
тельного района т. В одякин пред
ложил упрощ енную конструкцию  
ограничителя вы соты  подъема на 
башенных кранах. Э та конструк
ци я имеет р я д  преимущ еств по 
сравнению с прежними схемами: 
отпадает необходимость в 20-мет
ровом сигнальном тросе, упрощ ает
ся система электропроводки, ста
новится излиш ним  двуплечный 
Ьыч&г с системой роликов, безо
пасней стала эксплуатация огра

ничителя, так как он размещ ается 
не на кояце стрелы, а на более 
доступном месте — на портале 
крана.

Интересную  конструкцию  огра
ничителя высоты подъема грузов 
для установки на лебедках подъ 
емников Т -3 7  предлож или инже
нер-механик т. Голубенко и токарь 
3-го строительного района т. Гор- 
диевко-. О граничитель автоматиче
ски отклю чает электродвигатель 
при заданной высоте.

километров от поверхности Зем ли , пературу, давление в кабине. П ри-
то второй спутник при обращении 
вокруг Зем ли  уходит еще дальше 
в космическое пространство —  на 
1700 километров.

Скорость движ ения второго 
спутника, как и первого, близка к 
8 километрам в секунду. О днако 
второй спутник перемещается по 
большей орбите, чем первый, и по
тому время одного оборота в н а 
чале движ ения у него примерно 
на 7,5 минуты больше, чем у пер
вого спутника, и  составляет 1 час 
43,7 минуты. Н о, пож алуй, наи 
большее впечатление во воем мире 
вы звало сообщение о том, что на 
борту второго искусственного 
спутника была собака «Л айка», 
первое живое сущ ество в космиче
ском 'прострвнстае.

боры переводили поведение орга
низма собаки на язы к  электриче
ских импульсов и специальных 
сигналов радиопередатчиков. По 
этим сигналам ученые на земле по
лучили возмож ность судить о том, 
работает ли организм  нормально 
или имеются какие-либо наруш е
ния.

Н а  борту второго искусствен
ного спутника установлена аппара
тура для исследования излучения 
Солнца в коротковолновой ультра
фиолетовой и рентгеновской об
ластях спектра, приборы для 
изучения космических лучей, тем
пературы и давления. К ак и звест
но коротковолновое излучение 
Солнце, так же как и зн ачитель
ную часть потоков космических

лучей, задерж иваю т плотные слои 
атмосферы, поэтому оно недоступ
но для изучения на поверхности 
Зем ли .

Больш ой интерес, который про
является  к этой части солнечного 
излучения, вы зван  тем, что именно 
коротковолновое излучение во мно
гом определяет процессы, происхо
дящ ие в верхних слоях атмосферы. 
Э то излучение приводит к  распаду 
молекул воздуха на атомы и Иони
зирует их. Этим и объясняется на
личие электропроводящ их слоев в 
атмосфере, которы е отраж аю т ра- 
диово^ры. П оэтому изучение з а 
кономерностей процессов в верх
ней атмосфере имеет важное зн а 
чение для дальней радиосвязи.

Космические частицы несут 
энергию, намного ^превосходящую 
ту, которую  можно получить в са
мых современных ускорителях. 
И зучение взаим одействия молекул 
с такими бы стры ми частицами 
представляет огромный интерес 
для ядерной ф изики.

Кроме того, космические части
цы являю тся вестниками процес
сов, происходящ их во Вселенной.

Программа научных исследова
ний, связан ная с проведением и з 
мерений на втором искусственном

спутнике, бы ла рассчитана иа семь 
суток, к  она выполнена. Радиопе
редатчики спутника, а такж е бор
товая  ра  диотел еметрич ес к а я аппа
ратура прекратили! свою работу. 
Дальнейш ие наблю дения за  дви
жением второго искусственного 
спутника Зем ли  с целью изучения 
характеристик верхних слоев атмо
сферы и прогнозирования' его дви
ж ения проводятся  с помощью оп
тических и радиолокационных 
средств,

* * *

О пы т первых спутников подска
ж ет направление дальнейш их науч
ных работ. Будет расш иряться 
круг исследований, будут совер- 
шенстгвошаться спутники и научная 
аппаратура. П редстоит разреш ить 
еще множество сложных проблем, 
связанны х с этими исследования
ми. Н апример, очевидно, потре
буется определенное время, чтобы 
разреш ить проблему благополуч
ного спуска на З ем лю  приборов с 
орбиты спутника, что позволит 
получить ещ е более ценные «ауч- 
цые данные и приблизить начало 
космических полетов человека.

М. Лндов.
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Из р е д а к ц и о н н о й  П О Ч Т Ы
Ч у т к и е  л ю д и

У ж е вечереет. В здании нервно 
го отделения с&нгородка по-боль- 
ничному тихо, хотя все время 
приходят на свидание к больным 
родные и знакомые. Н а  втором 
этаж е у круглого стола сидят нес
колько человек и ож ивленно что- 
то обсуждаю т.

—Н и как  не получается! Слов 
подобрать не могу, чтоб и красиво 
было и показы вало, что хотим 
вы рази ть , —г говорит один из 
присутствую щ их Василий К у зь 
мич Туш м инцев, обращ аясь к 
А натолию  Демкину.

—О  чем речь?— весело приветст
вует собравш ихся И ван  И ванович 
Попов. —  М ож ет и мы поможем?

П одходят ещ е пятеро. Узнав в 
чем дело, они тотчас же присоеди
няю тся к мнению остальны х:

— Н уж но, нужно написать... И  
об О льге М ихайловне и о Вере 
А лександровне.

П олина З ап лати н а, полная де
вушка, напоминает:

—Т оварищ и, напиш ите, пож а
луйста, о Саше Подлнпской...

— Р а з  уж  о сестрах заш ел раз
говор, не забудьте и Галину 
А лександровну и няню  Н адю  Су
ворову.

Н е л ьзя  не запом нить этих лю 
дей. П оступаю т и выписываю тся 
больные, а они остаю тся на своем 
посту, делаю т свое обычное, порой 
незаметное дело.

Вот начальник отделения О л ь 
га М ихайловна Ч ерток. П о мнс-

■ «ию  некоторых больных суровая, 
придирчивая и строгая. Н о  за  ее 
строгостью  скры та добрая, отзы в
чивая душа.

Вера А лександровна Ц ибулез- 
ская, лечащий врач, совсем не
давно приехавш ая и з  Л енинграда 
в наш молодой город. Знани е  сво
ей профессии, чуткость, ласковое 
слово поддерж ки в трудные мину
ты сразу  располож или больных, и 
за  все это ей — самая горячая 
благодарность от ее пациентов. 
С аш а П одлипская, процедурная 
сестра, всего первы й год в боль
нице после окончания Читинского 
медицинского техникума, Галина 
А лександровна Е ловская, деж ур
ная сестра, отдавш ая девятнадцать 
лет ж изни атому благородному 
труду.

И ногда человек не может вы ска
зать  словами нахлынувшие на не
го чувства, но когда нуж но рас
сказать  о счастье, сообщ ить о сво 
ей радости возвращ ения к семье, к 
работе, теплые слова благодарно
сти приходят сами. И  не важ но, 
как вы разит их человек. Важно, 
что знает он и ценит заботу лю 
дей, отдаю щ их знания и силы для 
того, чтобы сберечь его здоровье. 
И  ответом на эту заботу является 
простое, но хорошее слово от все
го сердца:

— Спасибо, дорогие товарищ и!
В. Мутин.

В Р А Ч  Н А  ПОСТУ
В книге отзы вов терапевтиче

ского отделения имеется следую 
щ ая запись:

«Наш  ребенок в возрасте 1 года 
6 месяцев был доставлен в прием
ный покой в безнадеж ном  состоя
нии. В результате приняты х мер 
его ж изнь бы ла спасена. О т  души 
благодарим врача Пимочкину М . Г. 
и ф ельдш ера Черникову за  спасе
ние нашего мальчика. Егоровы».

А  теперь вспомним о некоторых 
подробностях данного случая. 
О лег Егоров болел коклюшем и, 
не поправивш ись от этой инфекции, 
заболел гриппом. В мочь с 12 на 
13 о ктяб р я  болезнь ослож нилась 
тяж елы м  приступом спазмофилия. 
М едлить нельзя бы ло ни минуты, 
и врач неотлож ной помощи, при
ехавш ая на вы зов, немедленно по
везла  ребенка в стационар. В 
приемном покое терапевтического 
отделеиия в это врем я не было 
специалиста по детским болезням, 
и дежурный фельдш ер Валентина 
Ч ерникова пригласила молодого 
педиатра М арию  Герасимовну П и 
мочкину, которая ж ивет здесь же 
при больнице. С таж  молодого пе
диатра только начинается, но не
опытность не испугала ее. О на

напрягала память, вспоминала лек
ции профессоров по даняым заболе
ваниям в далеком Ф рунзе , где учи
лась в мединституте и делала все 
возмож ное, чтобы спасти ребенка. 
В первые два часа, несмотря иа 
самые эффективные' меры, ребенок 
почти не подавал признаков ж и з
ни. О дна з а  другой менялись кис
лородные подушки, делалось ис
кусственное дыхание, а ребенок не 
•приходил в сознание. Уже близи 
лось утро, а в приемном покое все 
еще шла борьба между ж изнью  и 
смертью и еще не ясно было, кто 
вы йдет из этой борьбы победите
лем. Утром наступило улучшение, 
ребенок заплакал, а 'зскоре он уже 
улы бался и пил чай. П риступ про
шел, и не было необходимости ос
тавл ять  ребенка в стационаре. О б 
радованные родители, которые всю 
ночь сидели в приемном покое, 
увезли О лега домой. И  ничуть не 
меньше радовалась этому вы здо- j 
розлению  молодой врач М ария 
Герасимовна Пимочкина. Э тот 
случай был серьезным экзаменом 
для начинаю щ его врача, и она с 
честью вы держ ала его.

А . Резников.

Недостаточное
электроосвещение

С кучно зимними вечерами в до
мах поселка имени К ирова. Э лек
тролампочки будь они в 55 свечей 
или в 100 мигают, как свечки. Н а 
пряж ение так  ничтожно, что нель
зя  вклю чить приемник, без допол
нительного лампового освещения 
почитать книгу, дети не могут 

чить уроки. О собенно страдаю т 
13-за плохого освещ ения жители 

Н агорной и Н овой улиц.

Весь поселок питается от одного 
трансформатора, который явно 
перегружен. Второй год жители 
поселка обращ аю тся по поводу 
электроосвещ ения к  руко!водите- 
лям предприятия и в городской 
Совет, но результатов пока не 
видно. А  между тем выход можне 
найти очень простой. В озле водо
напорной будки стоит трансф орм а
тор, которы й питает лишь две лам 
почки, освещ аю щ ие будку. К  этому 
трансформатору можно подключить 
две—три улицы.

Д . Пишикин,
ж итель поселка имени Кирова.

Открытое письмо заведующей 
Майским радиоузлом т. Ершовой

Нежелате льная
очередность

К аж дому приятно после трудо
вого дня войти в свою  квартиру, 
вы мыться в. ванне, отдохнуть. Н о 
отню дь не все квартиры  приспособ
лены для этих благ. В зять, к при
меру, нашу секцию —она теплая, 
светлая, но в ванне помыться сра
зу  Bet решиш ься. В начале надо 
убедиться, что на втором этаж е в 
это время никто не моется и не 
стирает, иначе примешь грязны й 
душ. Г рязная  вода сверху льется 
не в канализационную  трубу, j на 
голову.

Н еоднократно обращ ались мы 
за  помощ ью  в  третье домоуправ
ление. О днаж ды  приходили по в ы 
зову  работники домоуправления, 
но после этого ничего не измени
лось. Т еперь осталось одно: уста
новить очередность пользования 
ванной между верхом и низом или 
совсем не мыться.

С изы х, Ш ны рева, Б л а г у ш и т ,
ж ильцы  кв. №  2, дома 2 «а»,
1-го квартала.

У важ аемая тов. Ерш ова!
М ного раз по телефону с 

просьбой и мольбой обращ ался я 
к вам о ремонте радиопроводки в 
моей квартире. Радио мне, как и 
другим, нужно повседневно. К аж 
дый человек проявляет _ большой 
интерес к меж дународной ж изни 
и к собы тиям внутри страны. 
К огда слуш аеш ь радио, незольно 
приходиш ь к  выводу, каким могу
чим средством коммунистического 
воспитания оно является . Н о 
Вы. товарищ  Ерш ова, этого не 
поняли и не понимаете до сих пор. 
В моей квартире еще летом этого 
года плохо были слышны радио
передачи. Голос репродуктора 
слы ш ался будто из-под земли. Р ас
слы ш ать что-либо было трудно, 
разве >jro прилож ить ухо к  самому 
репродуктору. Я  обращ ался к 
Вам за  помощью много раз, и го
лос Ваш всегда отвечал мне: «Х о
рошо, пришлю  монтера... С сорить
ся, боже упаси.. С сориться не бу
дем». М онтер приходил или не 
приходил, но радио по-прежнему 
бы ло еле слыш но. Я  продолж ал 
звонить Вам или М алыш евой. 
Э то  уже стало привычкой и со-

только я 
«Радио-

трудники по работе, как  
брал трубку, говорили: 
узел, тов. Ерш ову!».

П одходил щ раздкик 40-летия 
О ктября . -jj .- io ,  думал я, у 
Вас проявятся  особые заботы  о 
нуж дах трудящ ихся. Н о  я оНшбся. 
/Вы забы ли о моей просьбе. 6 но
ября, придя домой с работы ,из со
седних ком нат я слыш ал, что на
чала свою работу сессия Верхов
ного Совета. М не стало обидно, 
что весь праздник я не услыш у пе
редач. И  тут я решил провести 

Л роводку вновь. Д остал  провод, 
бурав, изоляционную  ленту и с 
помощью жены и соседа приступил 
к делу.

Ч ерез час обрадованны й ясно и 
отчетливо я услыш ал голос из ре
продуктора. Этой проводкой я 
пользую сь до сих пор. И  знаете, 
т. Ерш ова, хорош о получилось. 
Т олько  лишний провод висит в 
комнате. Т ак  может и не стоило 
обращ аться в радиоузел, может 
бы ть, и другим посоветовать по
ступать так же?

С  уважением ж итель поселка им. 
Щ ербакова, д. 1, кв. 11

А . Овсянников.

У Ч И Л И С Ь ,  А  Д О К У М Е Н Т А  Н Е Т

Группа шоферов Зверевского 
совхоза проходила курсы  по повы 
шению квалиф икации. Учились с 
20  декабря 1956 года по 20 апре
л я  1957 года по программе шофе
ра 2-го класса. Заним ались в ос 
новном в вечернее время после р а 
боты, но  все старались и  не про
пускали занятий . 30  апреля мы 
держ али экзамен. Учились водите
ли хорошо и экзамен все вы держ а
ли, однако вкладыш ей водите

лей 2-го класса нам сразу  не вы 
дали , не получили мы их и до сих 
пор. М ного раз мы обращ ались по 
этому вопросу к начальнику отде
ла кадров т. Запорож цеву , который 
был председателем квалиф икацион
ной комиссии, но  он так ничего и 
не сделал, чтобы мы получили 
вкладыш и.

П о поручению водителей 
В. Алексеев.

Газеты не доставляются
Я  ж иву в. 107 квартале (дом ответ один: «М ы приносили».

№  10, кв. 4 2 ) .  Выписываю «Ком- 24 ноября, например, газет вовсе 
сомольскую правду». О дин месяц не было. 25-1ч> я позвонила заве- 
после выписки мне ее носили акку- дующ ему отделом доставки, он  
ратно, но потом прекратили достав- обещ ал _ дослать, но принесли 
ку. Выяснилось, что перепутали ад
рес. Г азета за  15 дней пропала.

Сплош ь и рядом вообщ е не при
носят газеты  или приносят, но не 
все.С каж еш ь об этом почтальону—

только «Комсомольскую йравду».
областная газета  и  «З н ам я ком

мунизма» пропали и спросить не с 
кого.

Е . Никитина.

Антисанитария в бане

Не оставили в беде
Т яж ел о е  и длительное заболе

вание, явивш ееся результатом пос- 
легригатозного ослож нения, надол
го приковало меня к больничной 
койке. В течение ш ести месяцев я 
находилась на излечении в А н гар 
ской городской больнице. Выпи
савш ись из больницы  в хорошем 
состоянии, я не нахожу слов, что
бы вы р ази ть  ту душевную благо
дарность лечащ им врачам Е . Л . 
Г  рмгорьевой, А . И . Д роздовой, 
Э. Н . Раковской за  их глубокие

здания, чуткое и заботливое отно
шение к больным.

Заслуж ивает  похвалы и работа 
медсестер тт. М ищенко, К орсако
вой, Базулиной , которы е сутками 
находятся у постели больного.

Н е  оставили меня в беде и мои 
товарищ и по работе. М естный ко
митет предоставил на два сезона 
путевку в дом отдыха, где я также 
хорошо поправила свое здоровье. 
Н абравш ись сил, я вновь присту
пила к работе. О . Пачкал,

медсестра.

Г Д Е  Ж Е  Х Л О Р Н А Я  И З В Е С Т Ь ?

Как известно, хлорная известь 
хорошее дезинфицирующее сред
ство и особенно о ней много го
ворят в последнее время в связи 
с распространением заболеваний 
гриппом.

В  лекциях, беседах по радио, а 
также и в печати можно получить

указание, каж нужно мыть посу
ду раствором хлорной извести, 
каж протирать полы и т. д. Толь- 
«о «е сказано', где купить это 
мощное дезинфицирующее средст
во, если в аптеках города хлор
ной извести не продают.

С. Гриценко.

Если кто задум ает помыться в 
бане цементного поселка (заведую 
щ ая баней т. К ий ко), не советуем 
вы бирать для этого субботний 
день. Во-первых, потому, что в суб
ботние дни придется порядочно 
сидеть в очереди, а  во-вторых, 
именно в субботу здесь можно не 
только вы мыться, ио и загрязнить- 
ся. О собенно грязн о  и тесно бы 
вает в раздевалке. П ол  не подти
рается и  босой ногой даж е ступить 
страшно. Н о  это еще полбеды, дело 
в том, что и з  моечного отделения

трудно уити с чистыми ногами, ибо 
там  приходится бродить чуть Л1 

не по колено в мыльной воде В ба 
' нет питьевой воды , не работает 

туалет. Все это приводит к тому 
что вместо удовольствия мытье г 
бане оставляет чувство досады.

Н евольно (возникает вопрос, бы 
вали ли когда-нибудь в этой бане 
работники городской санэпидстан
ции?

Спиридонов, Греков, Л итвинов,

*

-Гражданин, пожалуйста^ пошевеливайтесь! 
-Рад бы, да. шевельнуться негде!..

РАЗГОВОРЫ ВМЕСТО ДЕ/М
М ногие школы А нгарска давно ’ 

им ею т прекрасные мастерские, 
оборудованные новыми c tih k sm h  
и необходимыми инструментами. 
И м  оказали  огромнейшую помощь 
шефы. Н о  печальная картина вы
рисовывается перед взором , кбгда 
вы захо дите в рабочую  мастереку -о 
ш колы №  5. Ш еф ствую щ ая орга 
низация школы —  первый строи
тельный район—уж е три года ве
дет разговор  об оборудовании мас
терской, однако ни станков, к а  ин
струментов в мастерской не при
бавилось.

А . Булгакова, Н . Шишкина,
Л . Ламм, родители.

М еры  приняты
Читательница М . Т равкина  пи

сала в редакцию  об антисанитарии 
в буф ете У РС а. Н ачальник управ
ления рабочего снабжения 
т. И ванов сообщ ил редакции, что 
факт, отмеченный в письме тоз. 
Т равкиной , подтвердился. В поме
щении, где находится буфет и 
столовая, проведена дезинфекция. 
Н ачальнику базы  сделано зам еча
ние за  допущенные им нарушения 
санитарных правил.

* * *
В №  120 газеты  бы ла напечата

на зам етка о  том, что в клубе по
селка Н овы й на вечерние сеансы 
допускаю тся дети до 16 лет. З а в . 
отделом культуры  горсовета т. Л а 
рионов сообщил редакции:

«Ф акты , излож енные в статье, 
имели место. Н а  кассира О вчинни
кову и контролера Головкину на
ложены взы скания. Заведую щ ем у 
клубом указано на недопустимость 
подобных фактов.



Как лучше воспитывать 
нашу смену?

С остоялось совещание членов 
Г К  В Л К С М , директоров и стар
ших пионервож атых ангарских 
школ, С  докладом об итогах V III  
Пленума Ц К  В Л К С М  выступил 
секретарь И ркутского обкома ком
сомола т. М . И . А рбатский . Д о к
ладчик подробно остановился на 
первом вопросе, который обсуж 
дался на Пленуме — о  мероприя
тиях по улучшению работы пио
нерской организации.

—П остановка этого вопроса на 
Пленуме,— рассказы вает т. А р б ат 
ский,— вы звана отню дь не тем, что 
в пионерской работе обнаружены 
какие-то провалы, а тем, что ны
неш няя пионерская работа не 
удовлетворяет и самих ребятишек 
и нас, воспитателей. Выступая на 
Пленуме, редактор «Пионерской 
правды» т. М атвеева рассказы вала, 
что когда начался поход за ос
воение целинных земель, в «Пио
нерскую правду» пришло более 
100 ты сяч писем, авторы кото
рых—дети—хотели поехать на це
лину. П редставители М В Д  расска
зы вали, что в то врем я сотни де
тей задерж ивались детскими ком
натами в М оскве, это бы ли ребя
та, бежавш ие из дому, чтобы по
пасть на целину. Сейчас дети в 
письмах просят, чтобы их первы
ми отправили в путеш ествие на 
спутниках Зем ли .

Все это говорят о том, что 
страсть детей к романтическому, 
к героическому, к фантастическому 
та же, что бы ла 20— 30 лет назад. 
А  вопрос у л у ч шен и я пи о нер с ко й 
работы  упирается в школу, в ком
сомол.

После X I I  съезда В Л К С М  пио
нерская работа улучш илась, но в 
ряде дружин она строится настоль
ко сухо, неинтересно , что дальше 
так  продолж аться не может. Рабо
та с пионерами в таких дружинах 
с тановитс я продолжение м уроков- 
Какие же к-он-к-регные рекоменда
ции для улучш ения упионерскон 
работы  вьинес П ленум? Преж де 
всего, нельзя всю работу с пионе
рам и концентрировать при школе. 
Пионерские дружины следует соз
давать при усадьбах, дворцах 
культуры, стадионах.

Сейчас дело воспитания отдано 
на откуп -вожатым. П лохо участву
ют в этой работе комсомольские 
организации, шефы, производст
венники. С ледует поставить на 
должное место в школе и пионер
вожатого, уравнять его материаль
но с учи телям и

В семье детей воспитывает не 
только  мать, но и отец. А  в пио
нерской организации все воспита
ние отдано в руки женщин. Види
мо, нужно выпускников педучи
лищ  как-то уравн ять материально 
с другими профессиями, чтобы ту
да шли не только девушки, но и 
юноши.

Н адо , чтобы сами дети готови
ли при  известной помощи шефов 
мастерские, наглядны е пособия. 
Н ад о  привлечь пионеров к борьбе 
за  чистоту в городе, это для А н 
гарска— насущ ный вопрос. П усть 
каж ды й отряд, друж ина возьм утся 
за  выращ ивание цвето-з для школы 
и для города. Н уж но привлекать 
ребят к сбору металлолома и ма
кулатуры . Все это надо уметь 
прикры вать романтикой, чтобы ре
б ята  видели пользу от своих дел, 
чтобы они, например, знали, что 
сделали из собранного ими лома 
на А нгарском ремонтно-механиче- 
ском заводе, и т . д.

У ангарчан три  подшефных сель
ских района. Н адо , чтобы друж бу 
с сельскими ш кольниками завязал и  
пионеры А нгарска.

Б ольш ая ответственность за  вос
питание пионеров падает на ше
фов. на всю общ ественность. Л у ч
шие люди, передовики производ
ства долж ны  идти по н ак азу  кол
лектива к пионерам, участвовать в 
их воспитании и отчиты ваться пе
ред коллективом о своей работе в 
школах.

Н а  совещании -выступил член 
инициативной группы совета вете
ранов труда т . Ю . М . К алю жин. 
О н  рассказал, какие мероприятия 
по воспитанию  детей и по работе 
с родителями намечает провести 
совет. Чтобы  организованная ра
бота с детьми проходила не только 
в стенах школы, совет решил 
привлечь родителей, общ ествен
ность и не позднее 25 декабря 
зал и ть  во зсех дворах катки, сде
лать катуш ки, организовать про
ведение елок.

Совещ ание предложило всем, 
кто  причастен к воспитанию  де
тей, к пионерской работе, подумать 
над тем, как практически претзо- 
рить в ж изнь решения V I I I  П ле
ну м а Ц К  В Л К С М , с тем, чтобы в 
ближайш ем будущ ем широко о б 
меняться мнениями по этому 'воп
росу. Д авайте, товарищ и, все  по- 
ду^сем , как лучше воспиты вать 
детей—наш у смену, наше будущее. 
Ведь в этом деле предстоит многое 
изменить. Г. Беломестных.

Л £ е ж д у  на р о д н а я  ж и з н ь

Важная веха в развитии советско-японских отношений
П одписанный в Т окио советско- 

японский торговый догозор пред
ставляет собой новую веху в исто
рии развития добрососедских о т 
ношений между С оветским Союзом 
и Я понией. Э то  'важнейшее собы 
тие во взаимоотнош ениях обеих 
стран  с момента подписания 19 
октября 1956 года С оветско-япон
ской совместной декларации в М о 
скве.

Нынеш ний договор — первый 
торговы й договор между С овет
ским Сою зом и Японией. В прош 
лом, как известно, неоднократные 
шаги С оветского правительства в 

аправлении укрепления торговых 
связей  обеих стран не встречали 
взаимности в японских правящ их 
кругах. Т ак  было в довоенные го
ды, так  было в послевоенные го
ды, когда у власти находился 
кабинет И осида.

О днако сама ж изнь заставила 
м ногих представ ителей полити че- 
ского и  делового мира Японии пе
ресмотреть свое отношение к Со* 
ветскому Сою зу. П ри наличии 
серьезны х затруднений, испыты
ваемых японскими деловыми кру
гами в  сбы те своей продукции и 
получении ряда дефицитных сы рь
евых материалов, стала очевидной 
экономическая выгода от торговых 
связей  с такой развитой в эконо
мическом отношении страной, как 
Советский Союз.

Успешное окончание торговых 
переговоров встретило в Японии 
единодушные положительные от
клики. Газеты  оживленно коммен
тирую т широкие перспективы в

развитии  японо-советской торгов
ли, откры ваю щ иеся с заключением 
нынешнего договора. Е сли, по дан
ным печати, японский экспорт в 
С С С Р  в прошлом году не превы
шал 2 миллионов долларов, а  в 
текущем году— 10 миллионов, то 
уже >в 1958 году, на основе заклю 
ченных соглашений, он должен 
увеличит ься, по крайней мере, 
вдвое по сравнению  с нынешним 
годом.

В торгово-промыш ленных кру
гах Я понии  подчеркиваю т свое 
удовлетворение тем, что с подпи
санием договора торговые связи  С 
Советским Сою зом приняли устой
чивый, долговременный характер. 
Д ругим  важ ным моментом, которо
му в японских деловых кругах 
придаю т большое значение, являет
ся  то, что в договоре хорошо сба
лансированы экспортные и импорт
ные платежи. Э то выгодно отли
чает японо-советскую  торговлю  от 
торговли Японии с С Ш А , где, как 
известно, импорт американских то
варов значительно превыш ает эк
спорт японских в С Ш А , что ставит 
Японию перед лицом серьезных 
финансовых затруднений.

П редседатель японской ассоциа
ции содействия торговле с Совет 
ским Сою зом и странами Восточ 
ной Ев ропы М инору Гакабе за  я 
вил,* что «советско-японский тор 
говый договор —  эт°  одно из наи 
более выгодных для Японии согла
шений».

Пока еще, конечно, не все пред* 
ставители делового мира Японии 
избавились от прежнего предубеж 

дения о мни мои опасности и невы 
годности экономических связей  со 
странами социализм а. Н екоторая 
часть японских финансистов, свя 
занная с американским капиталом и 
военными заказам и, еще , продол
жает оставаться в стороне.

О днако  заклю чение советско- 
японского торгового договора слу
ж ит для японской общ ественности 
прекрасным свидетельством пра
вильности и плодотворности про
граммы тех политических сил, 
которые вы ступаю т за  мирное со
сущ ествование со странами социа
листического лагеря, з а  отказ от 
политики военных блоков и гонки 
вооружения. и. Латышев.

К  С О Б Ы Т И Я М  В  И Ф Н И

П А Р И Ж . (Т А С С ). По сообще
ниям печати, в Ифни продолж аю т
ся бон между испанскими войсками 
и отрядам и повстанцев, борющ ихся 
за  воссоединение территории И ф 
ни, находящ ейся под колониаль
ным управлением Испании, с М а
рокко. В ы ходящ ая в Рабате (М а 
рокко) газета «А ль-А лам » опуб
ликовала коммюнике ш таба пов
станцев,» котором говорится,что за 
время боев с 1 декабря было убито 
188 испанских солдат и 2 офице
ра, несколько десятков испанских 
солдат было ранено и 19 взято  В 

плен.
М арокканская печать сообщает 

о том, что, не будучи в состоянии 
приостановить действия повстанче
ских войск, испанские войска под

вергаю т репрессиям мирное насе
ление территории Ифни.

Больш ое возмущ ение в М арокко 
вы звало передвижение кораблей 
испанского военно-морского флота 
в марокканских территориальны х 
водах.

А гентство Ф ранс Пресс сообщ а
ет, что марокканский посол в М ад
риде заяви л  министру иностран
ных дел Испании протест против 
демонстрации испанского военно- 
морского флота в территориаль
ных водах М арокко и подчеркнул, 
что именно на испанское прави
тельство лож ится ответственность 
за  «возможные тяж елые последст
вия подобных фактов, идущ их в 
р азр ез с международным правом».

ПЕНТАГОН ДИКТУЕТ СВОИ 
ПЛАНЫ АНГЛИИ

Л О Н Д О Н . (Т А С С ) . Зак о н чи в
ш иеся в Лондоне переговоры ми
нистра обороны С Ш А  М акэлроя 
с министрами английского прави
тельства свидетельствую т о том, 
что английское правительство про
долж ает связы вать свою судьбу с 
авантю ристи чески ми планами
Пентагона в ущ ерб национальны м 
интересам и  суверенитету страны..

П о сообщ ениям агентств, основ
ной целью  визита М акэлроя в 
Л ондон  бы ли  переговоры об осу
щ ествлении планов Пентагона, ка
саю щ ихся создания на Британских 
островах ряда американских баз 
ракетного оруж ия. П о тем же све
дениям, английское правительст
во уже дало согласие на строи
тельство  четырех таких баз, кото
рое будет вестись за  счет англий
ской казны . С наряды  для баз бу
дут поставлять Соединенные Ш та
ты.

Во время переговоров с М акэл 
роем английское правительство, по 
имеющимся сведениям, просило 
американского министра согласить
ся на  установление «более ш иро
кого политического контроля» над 
размещ аемым в А нглии американ
ским ядерным оружием, бомбарди
ровщ иками и управляемыми снаря
да^ми.

В этой связи  в политических 
кругах Л ондона отмечают, что анг
лийское правительство оказалось в 
весьма незавидном положении 
просителя, добиваю щ егося у аме
риканского министра права распо
ряж аться  своей собственной тер
р и т о р и е й ,_________

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Иркутская база „Посылторга"
Высылает почтовыми посылками сетевые радиоприемники 

и радиолы следующих марок:
Радиола; У рал-57 — проигрывает обыкновенные и долгоиг

раю щ ие пластинки — '1 0 5 1  руб.
Радиола Рекорд проигрывает обыкновенные и долгоиг

рающие пластинки —  532 руб.
Р /прнем ник Байкал — 6-лампавыи. красиво оформленный с 

двумя громкоговорителями — 787 руб.
Р /прием иик Рекорд — 3-го класса, 5-ламповый — 345 руб.
Р /прием ник Т урист  — 5-ламповый в пластмассовом краси

вом корпусе, формы дамской сумочки, мажет работать от сети 
и от батарей, вы сы лается без батарей— 347 руб.

В стоимость товаров включены все расходы по отправке по
сылок почтой наземным путем.

С рок исполнения заказав  20 дней с момента получения пе
ревода базой.

З а к азы  шлите т о  адресу: г. И ркутск, ул. К расного Резерва, 
62, база «Посылторга».

П О Л Ь З У Й Т Е С Ь  У С Л У Г А М И  П О С Ы Л Т О Р Г А ! 
В Ы П И С Ы В А Й Т Е  Т О В А Р Ы  П О Ч Т О Й !
Т Р Е Б У Й Т Е  Н А Ш  П Р Е Й С К У Р А Н Т  В К А Ж Д О М  П О Ч 
Т О В О М  О Т Д Е Л Е Н И И  С В Я З И !

P E C  I О Р А Н  « Т А Й Г А »  (ул. М аяковского, 4 3 )  имеет широ
кий ассортимент голодных закусок, первых, вторых и сладких 
блюд, вин, кондитерских изделий. Блю да изготовляю тся ква
лифицированными по-варами.

П родаж а обедов на дом со скидкой на 10 процентов произ
в о д и т с я  по удешевленным ценам, ежедневно с  12 до 18 часов.

Ресторан работает с 12 до 24  часов ежедневно. В вечерние 
часы играет оркестр.

П осетите ресторан «Тайга»!

I iiaufJcdr*?*?
OY / зтммт!
J j r  КОММУНИЗМА.

I f ' * *  "POUjDo,^, 
э С € к  о ^ л е н и я *  

T U  П о ч п 1 а л ь о н й л 1и

В КИНОТЕАТРАХ ГОРОДА

« П О Б Е Д А »  13, 14 и 1 i  декаб
ря —  новый фильм «Экипаж крей
сера «Н адеж да». Сеансы: 9-40,
11-30, 13-20, 15-10, 17, 18-50, 
20-40, 22-30. Д л я  детей 15 декаб
р я — «Экипаж крейсера «Н адеж 
да». Н ачало в 9-40.

« П Р О Г Р Е С С »  13 декабря — 
новый художественный фильм « З о 
лотой паук». Сеансы: 12, 14, 16, 
18, 20 и 22 часа. 13 и 14 декаб
ря —  документальный фильм «Н а
ши олимпийцы». Н ачало в 10 и 11 
часов.

ГРАЖДАНЕ!

Для овоевремедаого вручения адресатам поздравительных; 
новогодних, телеграмм подавайте их заблаговременно.

Для приема шпыгодних телеграт с указанием срока вру
чения (31 декабря или 1 января) открываются до
полнительные пункты и кассы .в предприятиях «вязи.

В период е 10 по 25 декабря включительно1 устанавливает
ся льготный тариф —  15 копеек за слово поздравительной 
телеграммы вместо 30 копеек по обычному тарифу.

Прием новогодних поздравительных телеграмм с указанием 
срока вручения «а многокрасочных художественных бланках 
производится только по 27 декаФря включительно.

Ангарская городская контора Министерства Связи РСФСР.

Городская плановая комис
сия доводит до сведения всех 
руководителей организаций, уч
реждений и предприятий о не- 
обходимост и подачи -об ос ной эн
ных заявок  на потребное коли
чество топлива на 1958 год^ 
Срок представления заявок до 
20 декабря 1957 года. З ая в ки , 
поступившие после этого срока, 
рассм атриваться не будут.

Коллектив работников УРСа 
и клиторы общепита, выражают 
глубокое соболезнование то®. 
Гульковичу Н. И. по поводу 
преждевременной смерти его 
отца

ГУЛЬКОВИЧА Ивана Ильича

Адрес редакции: Ангарск, площадь «мени Ленина, здание горсовета, третий этаж1_телефон редактора ж заместителя 51-12 АТС, отделов —  21-37 АТС,
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